



EL PAPA FRANCISCO VISITARÁ A CUBA Y ESTADOS UNIDOS.

## Papa Francisco

### Si un líder quiere sostener el liderazgo es un tirano

Un estudiante cubano preguntó al Papa Francisco sobre un ejemplo de liderazgo. El pontífice respondió: "te diré algo, un buen líder es aquel que es capaz de generar otros líderes. Si un líder quiere sostener el liderazgo, es un tirano. El verdadero liderazgo es fructífero. Cada uno de ustedes tiene una semilla de liderazgo", según CNN.

El Papa advirtió, en una conferencia organizada por CNN con estudiantes de Nueva York

y Cuba, que "los líderes de hoy en día no estarán mañana. Si no siembran la semilla del liderazgo a otros, no tienen valor. Son dictadores".

Por otro lado, el presidente Evo Morales, en un acto público realizado en Santa Cruz, dijo que sí existen nuevos líderes en el Movimiento Al Socialismo (MAS) y que su obligación personal es promover los liderazgos emergentes.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

### Referéndum modificatorio de la CPE se planea efectuar en enero

- Partidos opositores cuestionan el tratamiento "especial" al proyecto de Ley presentado por las organizaciones afines al MAS

El presidente del Senado, José Gonzáles, lanzó ayer la fecha tentativa para la consulta popular que deberá preparar el Tribunal Supremo Electoral, mediante la cual se consultará a los bolivianos si están o no de acuerdo en modificar el artículo 168 de la Constitución Política del Estado y habilitar al Presidente y Vicepresidente del Estado a una nueva reelección. El Legislativo pretende que ese día sea el 31 de enero de 2016.

Gonzáles planteó como 'un desafío' para todos los legisladores, que 'no deben perder ni un minuto' y trabajar para que en esa fecha la ciudadanía decida si apoya o no cambiar la Carta Magna para habilitar a Morales y García a una nueva elección. Por ello, sin perder tiempo remitió el proyecto de ley a la Comisión Mixta de Constitución para su tratamiento y análisis.

En tanto, la diputada de UD, Jimena Costa, cuestionó el procedimiento y lo calificó de irregular, ya que dicho proyecto de ley no fue remitido a la Cámara de origen. "Es la primera vez que veo, durante esta legislatu-

ra, que ingrese de manera directa; me parece que están buscando darle un tratamiento especial, pero no hay diferencia porque el MAS controla los dos tercios en ambas Cámaras y los van a usar".

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



### Espectáculo indescriptible

NO ALCANZA LA IMAGINACIÓN PARA CONCEBIR UN ESPECTÁCULO MÁS MARAVILLOSO QUE UN DOBLE ARCO IRIS. EN ALEMANIA FUERON MUCHOS LOS AFORTUNADOS QUE PUDIERON PRESENCIAR TAL PRODIGIO DE LA NATURALEZA, MOTIVADO POR LA COMBINACIÓN DE LLUVIAS Y RAYOS DE SOL QUE CHOCAN EN EL PREÁMBULO DEL OTOÑO GERMANO.

# Horno Ausmelt de Vinto comenzó a fundir estaño

- La nueva instalación, construida en el país con tecnología y diseño australianos, duplicará a mediano plazo la producción de lingotes de estaño con máxima pureza, que será de unas 1.300 toneladas métricas mensuales. El proceso de calentamiento del horno demandó dos semanas y la fundición se regulará en próximos días.



CON LA PUESTA EN MARCHA DEL HORNO AUSMELT DE VINTO, A TRES AÑOS DE SU INSTALACIÓN, GENERARÁ VALOR AGREGADO A LA EXPLOTACIÓN DE MINERALES Y TAMBIÉN UTILIDADES PARA OROURO Y EL PAÍS.

El horno Ausmelt, que representa la mayor renovación tecnológica de la Empresa Metalúrgica de Vinto, produjo ayer su primera "sangría" de estaño fundido, por lo que se prevé que para esta gestión se incremente la producción de estaño metálico de 1.200 a 1.300 toneladas métricas que serán exportadas a mercados de Estados Unidos, Europa y China.

La nueva instalación, construida casi totalmente en el país con tecnología y

diseño australianos, permitirá duplicar a mediano plazo la producción nacional de lingotes de estaño metálico de máxima pureza, que es actualmente de unas 12.000 toneladas métricas finales anuales.

El incremento en la producción de estaño metálico demandará que Vinto capte la totalidad de concentrados de estaño que se producen en el país, así como en Huanuni, Colquiri y las cooperativas.

El horno, una vez iniciada su operación, funcionará a 60% de su capacidad. Logrará una eficiencia del 90% al 95% de recuperación de estaño.

La exitosa "prueba en caliente" contó con la presencia del ministro de Minería, César Navarro, otras autoridades del sector y representantes políticos y cívicos de Orouro.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

### Comisionado de ONU afirma

## Hubo información limitada sobre estatutos autonómicos

El contenido de los Estatutos Autonómicos y Cartas Orgánicas Municipales no fue difundido de manera efectiva en la población de los departamentos, donde se realizará el referéndum este domingo, según una evaluación previa que realizó ayer el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Bolivia, Denis Racicot. El representante afirmó que la socialización no tuvo el mismo nivel en todas las regiones.

"No ha sido perfecto el proceso (de información). Hay desnivel de información en los distintos departamentos", afirmó Racicot en un análisis del proceso preelectoral en cinco departamentos y un municipio: Charagua.

Agregó que a pesar que la información sobre el contenido de estatutos y cartas orgánicas que circuló de forma limitada en unas regiones más que en otras, se espera que de forma masiva la población decida con su voto. Destacó el rol que tienen los medios de comunicación al informar del proceso de referéndum.

Sin embargo, para determinar el éxito o fracaso del referéndum de mañana, se deben esperar los resultados en cuanto a la participación de las personas, los resultados de los votos y el desarrollo de todo el proceso electoral.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



### Apertura oficial de la Feria Expocruz 2015

La Feria Expocruz 2015 abrió oficialmente sus puertas anoche con la participación de 2.335 expositores de 20 países. Este evento empresarial que suscita expectativa en el país y fuera de las fronteras espera superar los 200 millones de dólares en rueda de negocios.

A la apertura oficial de la feria más importante del país fue realizada con la presencia del vicepresidente Álvaro García, el gobernador Rubén Costas, el alcalde Percy Fernández y el presidente de Fexpocruz, Jorge Arias.

En la 40 versión de Expocruz, que se desarrolla en el Salón

Chiquitano, exponen sus productos importantes empresas nacionales e internacionales. Se pone como en vitrina, el intenso colorido de los stands, que este año renovaron y apostaron con novedosos proyectos arquitectónicos en sus espacios. Además, de la presencia de bellas modelos. (fotos: APG)